
                    

Gymnastique Volontaire Montbéliard (GVM) 

gvmontbeliard@gmail.com 

téléphone : 06.98.71.86.13  

          Montbéliard, le 29 juin 2023 
 

Procès-verbal 

Assemblée générale ordinaire du 20 juin 2023 

 

Lieu : Gymnase Boillat à Montbéliard, salle A 

Le quorum étant atteint, l'assemblée générale peut valablement délibérer. 

 

Ordre du jour : 

 Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 22 juin 2022 

 Rapport moral 2022-2023 et projet 2023-2024 

 Rapport financier 

 Rapport du commissaire aux comptes 

 Approbation du budget 

 Budget prévisionnel  

 Questions diverses 

 

La séance a débuté à 18h30  

Est désigné président de séance Breniaux Didier. 

Est désigné secrétaire de séance Royer Eric 

  



Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 22 juin 2022. 

Le PV est disponible sur le site de l’association : http://gvmontbeliard.e-monsite.com/ 

Le PV est approuvé à l’unanimité.   

 

Rapport Moral et rapport d’activité du président présenté par Breniaux Didier 

Voir Annexe A  

Approbation du rapport moral et d’activité du Président :  Le PV est approuvé à l’unanimité.   

Rapport financier présenté par Blaudez Valérie 

Voir Annexe B et C 

Approbation du rapport financier : Le PV est approuvé à l’unanimité.   

Rapport du contrôleur aux comptes Présenté par Blaudez Valérie 

 

Budget prévisionnel et fixation de la cotisation  présentée par Blaudez Valérie 

Voir Annexe B  

Approbation du bilan prévisionnel : Le PV est approuvé à l’unanimité.   

Questions diverses 

Rappel par le président de la reprise de toutes les activités pour la saison 2023-2024, quasi 
identiques à la saison passée en termes de planning et avec un tarif augmenté de 5€ (après 5 ans sans 
aucune augmentation) et changement d’animateur suite au départ d’Angélique Chorvot et Céline Girardin. 

Intervention du 1er adjoint au Maire, Mr Alexandre Gauthier qui nous rappelle que la municipalité se 
tient à nos côtés, que le coût de fonctionnement de la salle est de 21k€ et rappelle les bienfaits de nos 
activités qui créent du lien social. 

Le président remercie les municipalités pour la mise à disposition gratuite des salles et la subvention 
de 400€, le CCM. 

Démonstration de danse latino, de country, de step niv 1 et niv 2 

Candidatures pour le comité : Jean-Pierre Lehec et Céline Oudot : acceptées en séance 

Signature du président     Signature du secrétaire  
Didier Breniaux      Eric Royer    

           



          

Planning et flyer saison 2021– 2022 

Saison 2022-2023 du 05/09/2021 au 30/06/2023 

   
Prévision Saison 2023-2024 
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Annexe A : Rapport Moral et rapport d’activité 
 
Accueil 
 
Excusés :  
Membres du CODIR : Claude Pellizzon. 
Animateurs : Jean François et Céline IBER, 
Marie Noëlle Biguinet (représenté par Alexandre Gauthier (1er adjoint)),  
Martine Valeur CODEP (représentée par Jean Jacques Alexandre) 
Courquet Thierry (mairie Mathay) 
 
Je profite de l’occasion pour remercier la municipalité pour la mise à disposition gracieusement des salles et la 
subvention de 400€.) 
Merci pour votre participation à notre AG en présentiel. 
Je serai le président de séance et Eric le secrétaire de séance. C’est mon 6 exercice, j’en profite pour vous rappeler 
que l’année prochaine avec les jeux olympiques sera une année élective et il nous faudra élire le comité pour 4 ans. 
Nous sommes 429 adhérents et d’après nos statuts il nous faut 43 participants pour atteindre le quorum. Le quorum 
est atteint, alors l’AG peut commencer. 
 
 
Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 22 juin 2022 
 
Vous avez eu ce document dans l’invitation à l’AG et il est disponible sur notre site internet. 
Approbation du PV de AG du 22 juin 2022 à l’unanimité 
 
Rapport Moral et rapport d’activités 
 
Cette saison était axée sur la l'augmentation du nombre d’adhérents pour retrouver un équilibre financier. 
Pari risqué avec le remplacement de Valérie ROZ par Angélique Chorvot. 
Nous avions construit notre budget avec 458 adhérents en maintenant la cotisation à 100 € en utilisant l’argent du 
fond de solidarité pour équilibrer le budget. 
2019-20 : 498 ; 2020-21 : 276 ; 2021-22 : 380 ;    2022-23 : 429 
J’en profite pour vous rappeler que nous faisons partie d’une fédération la FFEPGV et vous donner quelques chiffres 
de comparaison :  
 



 
 
La progression est effective (+50 soit +13%) mais pas assez pour obtenir l’équilibre financier. 
Nous avons signé des protocoles avec les municipalités et avons gardé les listes d’émargement qui nous ont permis de 
faire des informations ciblées (exemple sur abs animateur ou pb de salles avec envoi de mail et/ou SMS) et mieux 
connaître les fréquentations des cours. 
Nous vous avons demandé de venir avec vos tapis, du petit matériel (élastique, haltères) 
Nous avons racheté un peu de matériel. 
Nous avons aussi aidé les animateurs en début de saison en leur offrant leur licence (41.3€) et en leur donnant un 
chèque cadeau de 170€ chacun. 
Cette année a été impactée par l’inflation que nous avons répercutée sur les salaires des animateurs. 
En décembre, la ville de Montbéliard, face aux coûts de l’énergie, a baissé les températures des salles à 14°. Après 
quelques réglages et quelques polaires, cela s’est assez bien passé.    Merci à vous 
Le comité s’est réuni 8 fois en visioconférence et une fois en présentiel. 
Valérie et moi-même avons participé à une formation dirigeants organisée sur plusieurs jours, à la fois en présentiel 
et en distanciel, par notre comité départemental et notre comité régional avec participation de la fédération. 
Changements au comité : 
Martine Vienot  qui occupait le poste de secrétaire adjointe veut arrêter et quitte le comité. (Merci à elle pour sa 
participation au bon fonctionnement de la GVM.) 
En attente de votre approbation en fin d’AG, nous accueillons  

- Jean Pierre Lehec qui a rejoint le comité en avril et occupera le poste de secrétaire adjoint. 
- Et Céline Oudot qui a rejoint le comité fin mai et s’occupera de secrétariat et aide à la gestion, … 

Si vous êtes intéressé pour rejoindre le comité ou vouloir simplement nous donner un coup de main, n’hésitez pas il 
est encore temps. 
Reçus fiscaux : Vous avez reçu de la fédération un reçu qui permet de déduire des impôts une partie de la licence 
fédérale (22.45€) comme un don avec déduction de 66% soit 14,8€. 
Réseau Sport Santé pour les personnes en ALD : (à faire avant fin décembre) 
10 personnes ont fait le dossier pour la deuxième année consécutive et ainsi ont pu récupérer 30 € sur leur cotisation. 
50% = 50€ la première année, 30% = 30€ la deuxième. 



Parrainages : 34 parrainages ont été faits (21 l’année dernière). 
Un grand merci à vous qui avez joué le jeu, qui avez amené du monde, aux personnes qui ont facilité la saisie et aux 
animateurs pour la gestion de ces contraintes. 
Nous avons vécu une fin de saison perturbée : 
Céline Girardin nous a prévenu qu’elle quittait la région et ne pourrait pas assurer ses cours à la rentrée prochaine. 
Nous avons trouvé une remplaçante pour le cours en Valentigney en la personne de Christine Euvrard qui a choisi de 
rester avec son club d’Hérimoncourt Gym Harmonie. Le comité de Gym Harmonie assurera la suite pour ce cours qui 
ne sera plus proposé par la GVM. 
Si un adhérent de GYM Harmonie vient à la GVM comme il fait partie de la même fédération son adhésion sera 
diminuée du prix de la licence.  
Nous n’avons pas trouvé d’animateur formé marche nordique, mais il faut se rappeler que c’était le cas pour Céline 
qui s’est formée après avoir accepté le poste. Et Céline accepte de former les candidats volontaires d’ici fin juin ou 
nous déciderons. 
 
 
 
Pour la marche : Plusieurs candidats, Youssef, Pauline, Maxime, Nathalie 
Si pas de candidat retenu pour la marche Nordique reste deux solutions  
1 : on annule le cours 
2: On garde le cours et on trouve dans les marcheurs une ou plusieurs personnes en remplaçant occasionnel bénévole 
le temps de trouver un professionnel. 
 
Pour Mathay : Courquet Thierry (mairie Mathay) prendra contact avec nous dans 15j. Tous les candidats sont 
aptes pour un cours CAF cardio. 
 
Arrêts de travail de Céline Iber et Angélique Chorvot que nous avons pu partiellement remplacer avec les candidats 
potentiels pour les cours de Céline Girardin. 
Sans parler des problèmes du vol des tapis du DOJO découverts par Martine le lundi matin. 
L’accident de la marche qui nous montre l’utilité de la prise de licence pour être couvert par l’assurance. 
Le décès du frère de Jean-François ce WE. 
Nous avons fait notre maximum pour vous informer et maintenir les cours. 
Angélique Chorvot, vient en début d’AG nous prévenir que ses médecins lui ont dit qu’elle ne pourrait pas assurer la 
reprise en septembre et elle nous donne sa démission. 
Nous allons voir comment assurer son remplacement. 
Nous vous informerons avant la reprise du planning final. 
 
Le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité. 
 
 
Rapport financier 
Contrôleur aux comptes 
 Contrôleur aux comptes : Nathalie Mailley 
 
Voir Annexe 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité. 
 
 
 
Projet 2023 - 2024 



 
Essayer de stabiliser les effectifs, car nous savons bien que les changements d’animateurs sont toujours perturbants. 
Retrouver un équilibre budgétaire, car le reliquat du fond de solidarité n’est pas éternel. 
Nous garderons pour les cours en salle les fiches de présence. 
Salles : 
Nous comptons sur le maintien des créneaux Accordés par Montbéliard, Mathay pour les mêmes salles et créneaux 
que l’année dernière ; 
Nouveautés 
Le planning (projection) 
Le paiement en ligne avec le CCM est maintenu. Merci d’utiliser ce moyen avant la fin d’année.  
Le lien sera sur le site de la GVM : http://gvmontbeliard.e-monsite.com/ 
Le lien de paiement en ligne : https://www.payasso.fr/gvm/adhesionsPrésentation du budget 2022-2023 – voir annexe 
 
Budget prévisionnel 2023 – 2024 et montant de cotisations 
 
Voir Annexe 
 
 
 
Le projet 2022-203 et le budget 2022-2023 sont approuvés à l’unanimité. 
 
Candidatures au comité directeur :  
Céline Oudot : la candidature  est approuvée à l’unanimité.  
Jean Pierre Lehec : la candidature est approuvée à l’unanimité. 
 
 
  



 
 
 
Annexe B : Rapport Financier 
 

 

1 - COMPTE DE RÉSULTATS 2022/ 2023 

Le compte de résultats pour l’exercice écoulé se présente ainsi :  

 

 

 

  

70%

1%

27%

2%

Dépenses 45 735 €

Frais de personnel

Formation

Licence des adhérents

Achat de matériel et divers frais 
de fonctionnement

77%

0%

21%

1%1%

Recettes 54 550 €

Cotisation des adhérents

Dons

Subventions et Fonds de 
solidarité

Intérêts Livret A

Remboursement caisses sociales



Nous précisons que la commune de Montbéliard nous met gratuitement à disposition des salles de sport dans 
les différents gymnases de la ville pour un loyer annuelle estimé à 20 177 € (ce prêt nous évite de répercuter 
environ 50 € par adhérent sur le tarif d’adhésion). C’est également le cas de la commune de Mathay et de 
Valentigney par le prêt d’une salle dans les locaux de la mairie durant une heure par semaine. 

Pour l’exercice  

 
La GVM a atteint au 31/05/2023 un nombre d’adhésions de 423 (hors animateurs), en progression de 13,00 % par 
rapport à la saison précédente (374 adhésions en 2021/2022). Nous commençons à nous rapprocher de l’effectif avant 
COVID . 
Le budget prévisionnel 2022/2023 prévoyait 458 adhésions pour atteindre l’équilibre budgétaire. Une partie du fonds 
de solidarité pour environ 2 500 € nous a permis de pallier à ce manque d’adhésions. 
 
Les postes de recettes ont été : 
 - une subvention versée par la commune de Montbéliard pour 400 € 
 - une reprise du fonds de solidarité de 11 000 € 
 - les cotisations des adhérents pour un montant de 41 379 €, soit 4 607 € de plus que la saison dernière 
correspondant à la progression de l’effectif adhérent 
 - intérêts du livret pour 635 €, soit une progression de 326 % par rapport à l’année dernière. Cette 
progression s’explique par plus de fonds placés sur le livret et par la hausse des taux d’intérêt. 
 
Au global, nos recettes ont diminué de 1,40 % par rapport à la saison dernière s’expliquant par une baisse des aides 
de l’état (exonération des cotisations sociales, remboursement activité partielle) contre une progression de 4,40 % de 
nos dépenses. 
 
Les principaux postes de dépenses en hausse ont été : 
 - le reversement au CODEP du coût des licences qui a suivi la même progression que le nombre 
d’adhérents inscrits, avec une augmentation de la licence de 0,50 € 
 - les charges de personnel qui ont augmenté au global de 875 € par rapport à la saison dernière 
 pour un même nombre d’heures de cours assurés. Cette augmentation est due en partie à deux 
 vagues successives de revalorisation du salaire des animateurs (en septembre 2022 et en 
 janvier 2023) pour compenser le coût de l’inflation 
 - les dépenses de réception de l’AG 2022 que la GVM n’avaient plus comptabilisées depuis 
 deux ans en raison de la crise sanitaire. 
 
Une partie du fonds de solidarité a été utilisée pour permettre à la GVM de fonctionner normalement et de proposer 
à ses adhérents les mêmes prestations qu’avant crise COVID avec une cotisation identique. 
La GVM a dégagé un gain de 8 814,86 € dont 8 000 € seront reportés sur l’exercice comptable 2023/2024 
correspondant à des subventions non utilisées. Le solde positif de 814,86 € sera affecté en réserves. 
 
 
   
 
La contrôleuse aux comptes, Nathalie MAILLEY-CLAIR, certifie que les comptes annuels sont réguliers et sincères et 
donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que la situation financière de 
l’association. 
« Nous remercions Nathalie pour le temps qu’elle a bien voulu passer à vérifier les comptes pour la première fois cette 
année » (Voir son rapport en annexe). 
 



 
 2 - BUDGET PRÉVISIONNEL 2023/2024 

 
 
Le budget prévisionnel pour la saison prochaine a été construit en tenant compte des éléments suivants : 
 - prise en charge comme l’année dernière de la licence des animateurs qui s’élève à 41,30 €  par 
animateur, soit environ 250 € 
 - suppression d’une heure de cours hebdomadaire sur la commune de Valentigney, suite à la  démission 
de Céline GIRARDIN, soit 34h de cours en moins sur toute la saison correspondant  à une baisse des coûts 
salariaux d’environ 1 300 € 
 - une hausse de 3 % des frais de personnel, soit environ un coût supplémentaire de 1000 € en 
 prévision d’une éventuelle revalorisation des salaires qu’il faudrait que la GVM supporte pour 
 préserver le pouvoir d’achat des animateurs 
  
Le remplacement de Céline GIRARDIN restant encore incertain à l’heure actuelle, le report de subvention de 8 000 € 
ne sera peut-être pas suffisant pour compenser une baisse de fréquentation de nos cours. 
 
Nous envisageons donc d’augmenter le montant de la cotisation annuelle pour atteindre l’équilibre budgétaire avec 
l’inscription de 320 adhérents au minimum. Après 5 années consécutives sans augmentation de la cotisation annuelle, 
nous demanderons aux adhérents de cotiser 5 € supplémentaires, soit un montant annuelle fixé par catégorie de : 
 - 105 € pour la cotisation « individuel » 
 - 200 € pour la cotisation « couple » 
 - 85 € pour la cotisation « jeune » 
 
Pour rappel, si la GVM n’avait pas fait appel au fonds de solidarité, il faudrait alors totaliser 103 adhésions 
supplémentaires, soit un total d’adhérents de 423 pour équilibrer le budget avec le nouveau tarif. Ce nombre 
d’adhérents correspond exactement à celui atteint en saison 2022/2023 alors que nous nous attendons à 
une baisse de fréquentation. Le manque d’adhésions nous aurait obligé à puiser dans nos réserves et afficher 
une perte. 
 
Pour rappel également, sans le prêt gratuit des salles par la municipalité de Montbéliard et de Mathay, nous ne 
pourrions bien évidemment pas proposer un tarif annuel, en illimité, toujours aussi attractif. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
Conclusion : 
 
La GVM a pratiquement atteint un mode de fonctionnement équivalent à celui avant la crise COVID, surtout en nombre 
d’adhérents. Cependant, nous ne pouvons pas prévoir pour le début de saison prochaine les conséquences du 
remplacement encore incertain de Céline GIRARDIN pour les cours de marche nordique. Cette situation nous a obligés 
à prévoir à la baisse le nombre d’inscriptions futures. 
Pour éviter cette baisse de fréquentation, nous comptons donc sur chacun pour faire la promotion de nos activités 
dans leur entourage et attirer de nouveaux adhérents. Le dispositif de parrainage mis en place depuis quelques années 
porte ses fruits puisque nous avons encore comptabilisé 34 parrainages cette année. Nous le reportons donc pour la 
saison prochaine avec un remboursement de 10 € sur la cotisation du parrain pour chaque parrainage. 
 
Quoiqu’il en soit, la situation financière de l’association reste saine : le fonds de roulement nous permet toujours de 
couvrir plusieurs mois de fonctionnement. Nos réserves sont effectivement en augmentation, nous permettant de 
palier à une variation d’effectif imprévue ou au remplacement d’animateur absent. 

 
 



 

 



 
Annexe C : Rapport du contrôleur aux comptes 2022 – 2023 
 

 

 


